

DEPORTES | Espeleología

El Gesprie go participa en una expedición a la sima del Navazo Hondo

Expedición organizada por la Asociación Andaluza de Exploraciones Subterráneas

Redacción

Lunes 6 de octubre de 2014 - 20:50



El pasado sábado 20 de septiembre y el domingo 21, tuvo lugar una importante expedición espeleológica de exploración en la sima del Navazo Hondo.

Esta sima está ubicada en el paraje del mismo nombre, de la sierra del Caíllo, término municipal de Villaluenga del Rosario (Cádiz), dentro del Parque Natural de Grazalema. Tiene un desarrollo horizontal en la actualidad de 1.030 metros y un desnivel total de -167 metros y está ubicada a 1.120 metros de altitud, aunque ya se ha superado el sifón terminal S-5, dando lugar a la denominada

“Galería Maki”, actualmente en exploración.

El espeleólogo prieguense Fernando Rodríguez Rojas, miembro del Grupo de Exploraciones Subterráneas de Priego (GESP) participa

en esta expedición organizada por la Asociación Andaluza de Exploraciones Subterráneas (AAES), a la que también pertenece. Esta asociación andaluza aglutina a sus espeleólogos y sus sociedades, como es el caso del grupo prieguense GESP, que quieran dedicarse a la exploración punta de cavidades andaluzas; en esta ocasión la sima del Navazo Hondo.

Los trabajos que el espeleólogo prieguense ha realizado en esta expedición han consistido en el transporte de botellas de aire respirable para los buceadores, hasta el sifón S-5, situado en la parte más profunda de la cueva; la toma de datos para el estudio de Araneae en la sima y el despliegue de mangueras para el vaciado por medios mecánicos del sifón S-4, a una profundidad aproximada de -140 metros. Para llegar a esta zona de trabajo han tenido que superar varias peculiaridades morfológicas del terreno, como los sifones temporales S-2 y S-3, o la “Galería del Espeleoproyec”. Esta galería es un laminador de unos 105 metros de longitud con abundante barro, que constituye una galería fósil del sistema que conecta la galería principal de la cueva con la galería terminal de los sifones S-4 y S-5.

Con esta expedición queda todo el material de buceo preparado para que los espeleobuceadores puedan continuar la exploración de la sima por el sifón S-5; además también se ha hecho una vía de escalada y se han explorado varias incógnitas que van a aumentar el desarrollo total en la sima.

Entre las galerías de mayor belleza en el interior de la cueva, se encuentra la denominada “El Meandro”, o la llamada “Sala María”, donde se concentran los mayores depósitos litoquímicos de la cueva, destacando los pavimentos o las formaciones estalactíticas tubulares de impresionante belleza.